

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	36 (1907)
<b>Heft:</b>	11
<b>Rubrik:</b>	Conférence officielle du 1er arrondissement

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Et sa mère avec elle  
De tout son cœur chantait  
Sa chanson d'hirondelle  
Au Dieu qui la portait.

---

## CONFÉRENCE OFFICIELLE DU 1<sup>ER</sup> ARRONDISSEMENT

Le corps enseignant broyard a eu sa conférence de printemps, splendidelement réussie, jeudi 2 mai, à Châbles.

Châbles ! c'est un petit village sur un coteau riant, aux formes délicates, aux masses de verdure profondes, dans un frais et gracieux paysage. On regarde d'un œil ravi les riches vergers, les jardins cultivés avec goût, et les maisons, tapissées d'abricotiers en fleurs, vous sourient dans un rayon de soleil.

Neuf heures ont sonné. Dans la spacieuse salle de classe, la séance de travail va commencer. MM. les révérends Curés de Font et de Montagny ainsi que les membres du conseil communal de Châbles se trouvent au milieu de nous. M. l'inspecteur Barbey adresse un hommage bien mérité aux vaillantes autorités de Châbles qui n'ont reculé devant aucun sacrifice pour doter la commune du bel édifice scolaire que nous admirons. Il remercie spécialement M. le commissaire Monney qui s'est dévoué complètement à cette œuvre.

M. le Président aborde ensuite le compte rendu des examens officiels du printemps. Toutes les branches du programme sont passées en revue ; des horizons nouveaux nous sont ouverts sur l'art d'éduquer et d'instruire nos élèves. Une statistique, comparant les résultats obtenus dans l'enseignement de la composition, du calcul et du dessin, clôt cet intéressant aperçu. M. l'Inspecteur nous fait bien voir, par là, combien il suit de près la marche de nos écoles et l'intérêt qu'il voue aux progrès de chacun de nos élèves.

Nous passerons sous silence la discussion nourrie qui s'est engagée à la suite de la lecture du travail de M. Vorlet, instituteur à Villeneuve, sur l'enseignement de la géographie, cette question devant être spécialement traitée à la prochaine réunion cantonale d'Estavayer.

M. Goumaz, instituteur à Fétigny, avait été chargé de rédiger un rapport sur les glanures pédagogiques que lui transmettraient ses collègues. La tâche était un peu ingrate. Cependant, la moisson a été abondante et le rapporteur a présenté un travail habilement condensé. Quelques questions nouvelles telles que l'éducation américaine, la fleur et l'école (sujet si délicieusement traité par M. de Montenach), les pépinières scolaires, etc., ont provoqué de très utiles réflexions. Pour la prochaine conférence, le rôle de rapporteur est échu à M. Abriel, instituteur à Portalban. A l'encontre de M. Goumaz, il aura l'heureuse fortune de recevoir quelques épis au moins des timides Ruth, plus habiles à glaner sous les brûlants rayons du soleil estival !

Les résultats des examens des cours de perfectionnement permettent de constater un travail de plus en plus sérieux. — Encore quelques avis de notre Inspecteur, et la séance est levée.

En route pour « l'Hôtel des Bains de Cheyres » ! Partout la nature épanouit le gracieux sourire de ses fleurs. Tout, autour de nous, exhale un doux parfum de printemps. Il éprouvait bien nos impressions cet officier de Châbles, au service de Rome, lorsqu'il chantait :

« Au ciel brillant de l'Italie,  
A Venise, à ses gondoliers,  
Je préfère mon Helvétie  
Et ses chalets et ses glaciers.  
Pour chasser l'ennui qui m'accable,  
En Suisse, j'irai faire un tour.  
J'irai boire du vin de Châbles,  
Dans le pays qui m'a donné le jour ! »

C'est en fredonnant ce gai refrain que nous arrivons sur la terrasse de l'hôtel. Déjà nos aimables collègues féminins admirent le jet d'eau qui babille dans sa vasque de pierre. La vue est superbe. On l'a souvent comparée au panorama grandiose de San Remo.

Sous les lambris dorés de la salle à manger, devant une table abondamment servie, nous prenons des poses de rentiers. Les langues se délient et les cœurs les plus froids se réchauffent dans cette atmosphère de gaîté. M. l'inspecteur Barbey porte un toast plein de cœur à notre honorable Directeur de l'Instruction publique, à notre regretté préfet, M. de Weck, toujours si sympathique au corps enseignant, et au clergé, précieux soutien de nos écoles. D'autres toasts sont prononcés par MM. Chevalley, révérend curé, Gendre et Brasey, instituteurs, de Vevey, syndic, etc. Une note franche de cordialité domine tous ces discours. Le conseil communal se montre si aimable et si généreux que nous usons largement de son hospitalité. Aussi, c'est à regret que nous quittions « l'Hôtel des Bains » et son site ravissant, après avoir adressé notre salut de chrétiens à Notre-Dame de Bonne-Fontaine, dont la chapelle surgit comme une vision éclatante de blancheur dans le feuillage naissant des jeunes hêtres.

Joyeuse et digne, telle fut la conférence de Châbles.

P.

—————\*————

## Chronique scolaire

**Fribourg.** — Jeudi 23 mai, M. Crausaz, inspecteur du VI<sup>e</sup> arrondissement scolaire a fêté le 25<sup>me</sup> anniversaire de son entrée en fonctions. Le prochain numéro du *Bulletin* contiendra une relation détaillée de cette belle journée. Au banquet servi à l'hôtel de la Croix-Blanche, à Romont, l'éloquence et la poésie